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轻松解决哺乳期奶少，堵奶，乳腺管
不通畅，清水奶，大小乳等问题。

地址：沧州市运河区锦绣天地底商 电话微信：18730726672 无痛催乳刘老师

“马兰开花二十一，二五六，
二五七，二八二九三十一……”
当熟悉的童谣响起，不少人会陷
入一场“回忆杀”。不少年轻人通
过收集儿时的玩具、购买小时候
的零食、玩小时候的游戏，找回
童年的记忆，也有不少年轻人感
慨想过儿童节。在他们心中，儿
童节承载着哪些意义？

在“六一”国际儿童节前夕，
中国青年报社社会调查中心联
合问卷网发布的一项有 1001名
青年参与的调查显示，74.9%的
受访青年感觉现在年轻人过儿
童节的现象普遍。66.6%的受访
青年表示过儿童节是为了释放
压力、放松心情，55.2%的受访青
年表示是追忆童年、体验童趣。

86.9%受访青年
怀念童年生活

“小时候一到夏天，奶奶便会
在大门口铺上凉席，和我们几个
兄弟姐妹一起打牌。还会给 5角
钱，让我们到小卖部买雪糕吃。到
了过年，哥哥姐姐们会带我去给
亲戚拜年，用压岁钱买鞭炮。”提
到童年生活，在山东某高校读书
的00后王天雨觉得很美好。

现在在武汉工作的汪姗姗
很怀念儿时的好朋友，“小学 6
年我转了 9次学，每到新的小学
就会认识一群新朋友，即便后来
分开，还是会互相写信、打电话，

让我有种被牵挂的感觉。”
汪姗姗觉得，以前能接触到

的信息很少，也没有那么多焦
虑，可以没有负担地做一些看似
毫无意义的事情，“我曾和小伙
伴一起到一片竹林去种树，还买
了铁锹以及各种肥料。现在看来
在竹林种树很幼稚、很天真，但
想到曾和一群小伙伴一起完成
一件事，就觉得很值得怀念”。

调查显示，86.9%的受访青
年表示怀念童年生活。交互分析
发现，85 后受访者表示怀念的
比例更高，为90.5%。

“我的童年基本是在农村度
过的。那时没有智能手机，娱乐方
式也很少，印象比较深的是周末
和小伙伴们一起去钓鱼钓虾，大
家比赛谁钓的多，一天下来能有
不少收获。”目前在长沙工作的90
后李焱回忆道，“童年比较简单、
纯真，不用考虑生活的压力”。

李焱觉得，童年的生活经历
对自己影响很大。“那时候一大
家人在一起生活，很多习惯和言
行举止都是从爷爷奶奶那儿学
的，比如怎么待人接物，分辨什
么是对什么是错，基本的价值观
是在那时形成的。”

调查显示，84.2%的受访青
年觉得童年经历对自己的成长
影响大，其中 31.4%的受访青年
认为影响很大。交互分析发现，
00后受访者认为影响大的比例
更高，为88.1%。

过儿童节是为了
释放压力、放松心情

“我身边过儿童节的人挺多
的。有些人喜欢凑热闹，不论什
么节日都过，还有的人希望通过
过节为生活增添仪式感。”汪姗
姗觉得，在儿童节这一天，大家
会有种“小朋友”心态，也想弥补
小时候的一些遗憾，比如去一直
想去的动物园，吃一直想吃的小
零食，“以此治愈曾经的自己”。

天津 00 后刘子蒙，平时对
各种手办和玩偶比较感兴趣。她
留意到，有些商家会在儿童节前
推出儿童套餐，购买套餐送手
办。因为数量有限，为了选到满
意的款式，在发售当天，刘子蒙
赶到店里购买了一份，“买的人
很多，不少是年轻人，去晚了基
本就买不到了”。

虽然知道商家是用儿童节
作噱头，引起大家的兴趣，但刘
子蒙还是会为此埋单，“价格不
算太高，手办是套餐的赠品，不
需要另花钱。也当作是给自己的
儿童节礼物，算是过节了”。

李焱发现，每年的儿童节，
朋友圈都挺热闹的，“有人会发
自己小时候的照片，有人会配上
搞怪调侃的文案，有人晒别人发
的红包和祝福，当然也有人是和
孩子一起过的。感觉这天大家都
变得活泼了起来”。

去年的儿童节，李焱约了大学
好友出去吃饭，还到游戏商城体
验了小时候玩过的游戏机，“恍惚
间有种回到了小时候的感觉”。在
李焱看来，儿童节让自己有了一个
暂时离开成人世界的窗口，可以不
用再“端着”。“现在工作和生活节
奏都很快，每天面临各种压力和困
难，需要一个途径去释放。”

为什么年轻人也想过儿童
节？调查显示，为了释放压力、放
松心情排在第一位，获选率为
66.6%。55.2%的受访青年表示
是追忆童年、体验童趣，54.4%的
受访青年觉得是弥补小时候的
遗憾和缺失，54.4%的受访青年
认为是对无忧无虑的生活的向
往。其他还有：内心觉得自己还
没长大（34.8%），能够和伴侣/好
友增进感情（33.7%），享受被亲
人宠爱的感觉（30.5%），跟风、随
大流（11.3%）。

过儿童节
是幼稚不成熟？

大家如何看待年轻人过儿
童节这一现象？调查显示，49.3%
的受访青年表示提供了情绪出
口，可以理解，27.0%的受访青年
认为是个人自由，不好评价，
22.7%的受访青年觉得是口头调
侃而已，不必当真。仅 1.1%的受
访青年认为是幼稚不成熟的表
现，应当反对。

“年轻人过儿童节说明大家
在认真生活。”汪姗姗认为，这在
一定程度上体现出大家的心理
状态不错，内心拥有童真童趣，
如果一个人不热爱生活，是不会
有心情去过这些节日的。

王天雨觉得，年轻人过儿童
节不能和幼稚画上等号，大家不
过是借着节日缓解日常生活压
力，找好友或伴侣共同庆祝，体
验过节的氛围。

“成年人的生活有各种不容
易，社会给成年人贴上了许多

‘标签’，比如成熟稳重、坚强、理
性，但每个人都需要有情绪宣泄
的出口，也希望享受生活的美
好，获得他人的支撑和陪伴。”李
焱觉得，需要更多地关注如何为
年轻人减压，让大家能更加轻装
上阵，过好生活的每一天。

“有的人想在这一天做回儿
童，并非长不大，而是对童真状
态的回忆，这也是童心未泯、纯
真自然的体现。”李焱觉得，儿童
节和很多节日一样，都为大家提
供了一个感受生活美好、表达情
感的契机，可以在这一天感受到
关心与被关心，“让大家能够得
到短暂的放松，用更好的状态迎
接之后的生活”。

此次调查的受访者中，男性
占38.4%，女性占61.6%。00后占
28.5%，95 后占 23.2%，90 后占
31.6%，85后占16.8%。

据《中国青年报》

为什么年轻人也想过儿童节？
超六成受访青年是为了放松、解压

近日，南京高淳一位奶爸辞
职带 7岁女儿自驾的消息，引来
了很多网友的关注。这位奶爸的
计划是：带着妻子女儿从南京出
发，经过云南、西藏、新疆、青海、
甘肃、四川等地，总里程达 2万
公里。

5月29日，记者联系到这位
奶爸，他叫诸元正，是一名 90
后。诸元正表示，自己决心在女
儿上小学前，带她看一看祖国的
壮丽山河。目前他们已经行驶了
20天，行程近5000公里，到达了
拉萨。

带着女儿去自驾
已行驶近5000公里

5月29日上午，当记者联系
到诸元正时，他们已行驶了近
5000公里，到过10多座城市，目
前在拉萨休整。“今天主要带妻
子和女儿拍写真，看布达拉宫。”
诸元正称，马上要去日喀则，那
边海拔比较高，需要补充物资、
调节身体。

诸元正和妻子汪秀枝都是
南京高淳人，出生于 1990 年。
2015 年两人结婚，并于 2017 年
有了女儿诸情怀。诸元正辞职前
是一名房地产销售，每月有 1万
元左右的收入。汪秀枝曾是一名
幼师，去年辞职在家照顾女儿。

谈到带女儿自驾祖国西部
的原因，诸元正告诉记者：“其实
我一直有这个想法，上学时喜欢
地理课，对祖国的大好河山比较
感兴趣。恰巧女儿上幼儿园大
班，即将上小学。我觉得她上了
小学后，肯定要以学习为主，没
有那么多时间出来玩。”诸元正

坦言，春节后就有了这个想法，
最终在 4月才下定决心，“我们
和双方父母都说了，他们也支持
我们带小朋友出去走走”。

4月，诸元正将准备出行的
消息告诉女儿诸情怀。女儿听后
特别兴奋，和幼儿园的很多小朋
友分享了这个好消息。5月8日，
诸元正向老师请假，“因为幼儿
园以玩为主，平时主要做游戏，
所以老师觉得出去旅行长长见
识是非常好的想法，也不太耽误
功课”。

5月 8日，诸元正办了离职
手续。“公司领导虽然不舍，但看
到我准备了那么久，也没有再挽
留。”5月 9日，他们正式踏上了
西部自驾之行。

花一个月定计划
77天玩50多座城市

5月 9日，诸元正带着妻子
和女儿从南京高淳出发，先后到

达湖南、贵州、云南等地。他们刚
开始走的是滇藏线，后来从西藏
芒康转到318川藏线。

在大理两天，他们环洱海走
了 3圈，诸元正还给妻子和女儿
拍了很多照片和视频。“前面四
五天主要是赶路，到达大理后才
开始游玩。主要是在大理休整，
缓慢提升海拔，让妻子和女儿逐
渐适应后面的高原环境。”

“基本上每到一座城市会停
留一两天，路上的风光非常好。”
为了让旅途更加顺利，诸元正还
用一个月时间，制作了一份非常
详细的自驾行程规划表。记者从
这份自驾行程表中看到，他一共
安排了 77天的行程，详细标注
了每天的始发地和目的地，一共
50多座城市，并列出了每座城市
要游玩的景点、住宿点、海拔、过
路费、油费、门票等16项内容。

“我们不想让这个过程太艰
辛，毕竟旅行是一个享受的过
程。”诸元正称，他专门研究每个

目的地，哪儿的海拔比较低，哪
儿适合小朋友过夜。“我提前算
好了时间，想在最合适的时间到
最恰当的地方看最美的风景。”

女儿爱上壮美山河
每个地方都好玩

“女儿之前在家喜欢看动
漫，刚出来时对山水不是特别感
兴趣，但一路上看到了不少美
景，特别是看到云南梅里雪山时
特别兴奋，后来就慢慢爱上了自
然风光。”

5月21日，诸元正出行的第
12天，他们在梅里雪山看到了日
照金山的景象。此后，女儿开始
对沿途的高山、大河、湖泊感兴
趣，遇到好的景色甚至会画下
来。“只要看到一座好看的山，她
都会问我这座山有什么来历，让
我给她讲山的故事。”诸元正说。

“我觉得有点累，但还是挺
值得的，享受旅途带来的快乐。”
汪秀枝告诉记者，自己在云南德
钦发生了高原反应，所幸女儿没
有发生高反。当天夜里，原本丈
夫想带着她到医院吸氧，但后来
高反症状在车上慢慢缓解了，他
们就直接去梅里雪山看日照金
山了。

汪秀枝说，除了一直在路上
带来的疲惫，女儿有时候也会因
为想家而表现得不太开心，她会
噘着嘴巴嘟囔道：“爸爸妈妈，我
想家了，我想朋友们了。”这时
候，汪秀枝需要不断安慰女儿，
找点开心的事情转移她的注意
力，“刚开始想家的情况比较多，
渐渐地，她被路上的美丽景色吸
引，想家的情绪就缓解了。”

诸元正会和女儿说：“如果你
说不想继续旅行了，我们就回家，
爸爸妈妈肯定尊重你的想法。”诸
情怀乐呵呵地告诉记者：“现在在
拉萨很开心，每个地方都好玩，
现在不怎么想回家了，因为我想
去别的地方看一看，一路上看到
了很多风景。”

旅行费是攒的
以后会继续上班

诸元正还拍摄了带娃西部
行视频日志，目前在社交平台有
220万播放量。他想把所有的经
历都通过影像留存下来，等旅途
结束后再翻看这些视频，希望可
以有一段美好的回忆。“一路走
来，不仅欣赏到祖国的大好河
山，也深刻感受到祖国发展得越
来越好。无论是基础设施，还是
各种配套设施都越来越好，交通
也便利，让我们得以享受这段旅
途。”

很多网友在社交平台询问
旅途花费，诸元正回应说：“我们
从毕业到现在工作了十几年了，
有一些积蓄，生活压力没有那么
大。这次的旅行费用是以前攒
的，我们一路也比较节约。”也有
网友问，辞职去旅行是不是代价
太大了，旅行归来找工作会不会
不好找？诸元正笑着说，因为销
售的职业性质本身不太稳定，也
请不到太长的假期，所以决定辞
职，等旅行结束还是会积极找工
作的。他们预计会在七月底回到
南京，为女儿的幼小衔接做准
备。“结束行程后就收收心，好好
上班啦！”

据《扬子晚报》

奶爸辞职要带女儿自驾游2万公里
他说要让孩子上小学前看一遍祖国河山，“动漫娃”已经爱上了自然风光

一家人从高淳出发开始了自驾一家人从高淳出发开始了自驾


